

志津南ホームページ http://shizu373.net

志津南学区の人口(2/28 現在) 世帯数 2,280 総人口 6,299 人 発 行

志津南学区まちづくり協議会 Tel(fax) 077-563-6206

mail shizuminamimachi@gmail.com

定時総会原案

部修正して承認

同

合同理事会と

いて審議しま 日に開催され 定時総会にか ました―写真。 ける議案につ る平成30年度 では、 4月22 合同理事会

①平成29年度 通りです。 議案は次の

して開催され ことで、承認されました。 ③平成30年度役員選出 回から草津市コミュニティ 締めの正式な決算書は、 は仮決算であり、3月末日 額の計算間違いを修正する が、①については一部字句 は原案通り承認されました ⑤平成30年度予算 ④平成30年度活動計画 修正のうえ承認されました。 なお、総会での決算報告 また、⑤については、 このうち②③④について

回理事会が3月2日、 まち協の平成29年度第11 新旧 ②平成29年度決算報告およ び監査報告

が作成し、税務署に提出さ

れます。正式な決算書は早

事業団を通じ税理士事務所

新クリーンセンターが完成

ターの隣接地で建

効活用を図っています。 を賄い、余剰分は売電し有 を利用して施設全般の電力 導入され、焼却で生じる熱

現クリーンセン

た新クリーンセン 設が進められてい

> くとも5月になりますので、 5月以降の理事会で正式に

承認されることになります。



る大規模な懇親会となりま 催しました。 6団体と新旧 南まちづくりセンターで開 や健康推進員、 理事と、民生委員児童委員 議会(花澤仁左ェ門会長) 理事が参加し、60人を超え ンバーとの懇親会を、 しているボランティアのメ は3月25日、 志津南学区まちづくり協 まち協の新旧 地域で活動 志津

年間の工事で最新の設備が

協の理事をはじめ、参加団 頃のボランティア活動に対 がこの会の趣旨の説明と日 体が紹介されました=写真。 し感謝の言葉を述べました。 開会に先立ち、花澤会長 まず、平成30年度のまち

事関係者らが参加

して式典が行われ

われます。その後の跡地活

後3年計画で解体作業が行

旧クリーンセンターは今

平成27年から3

紙の状態です。

用については、

現在では白

同月17日に市、工

働していますが、 ||写真||、既に稼 ターが3月に完成

の1に抑えられています。 回りダイオキシン類は10分 められた基準値を大幅に下

排ガス基準値も法律で定

(案 金

立食形式で和やかに食事

初のボランティア懇親会開く

わりました。 の懇親会は盛況のうちに終 も見られました。 約2時間 を歌いながら体操するなど 身を使った脳トレ体操や歌 ボランティアの方々が手配 参加者全員で取り組む場面 雰囲気で話が弾みました。 した豚汁を囲み、和やかな した食事や花澤会長が調理 参加団体が前に出て、

で草の根的に活動している

団体がメインとなり、地域

全

とのため、

まち協が関わる

今年度初めて開かれました。 れるようにという思いから、 治会との関係を築き深めら ィアとまち協や町内会・自

この懇親会は、ボランテ

でした。ボランティア団体 機会がほとんどありません 者以外その活動を認知する 地域住民にとっては、関係 の間には接点があまりなく、 まち協や町内会・自治会と ているボランティア団体と これまで、地域で活動し

を立ち上げ、 特に活発になっており、 ボランティア活動は、 に団体に所属せず、

ぐ機会を拡大、 必要とされているボランテ ィア活動と地域住民をつな には、今後さらに、地域で まち協や町内会・自治会 充実してい

からは、 まれました。 金面の支援体制の充実が望 して人材面や活動費など資 地域への周知、

多くの方々を完全に網羅し た懇親会には至りませんで 志津南学区では、さまざ

近所の方同士や想いを同じ くからの団体だけでなく、 そうした活動に支えられ、 活動をする方々も多数いま 方々もいます。また、反対 今のこの地域があります。 ィア活動をされています。 まな方が自主的にボランテ くする方同士で新しい団体 活動を始める 個人で

山本テモテ

12歳オス。非常に人使いが荒い、 田信長タイプ。風呂だよ~と呼ぶと、 2階から嬉しそうに階段を降りて来 て、家内と一緒に入室、風呂蓋の上 でお肌の手入れとかでくつろいでい ます。全ての場面でそれらしい発声 で命令します。(例えば、ごは~ん)



いつまでもこの日々を忘れない

旅立ちの季節です。学校や保育園、それぞれ の課程を修了した卒業生たちは、大きな希望を 胸に学び舎を巣立ちました。新しい環境へ、 らに大きく羽ばたいて欲しいと思います。



力で飛べる人間になろ 飛行機のように自分の べない人間ではなく、 のように自分の力で飛 保護者もわが子の晴れ とり卒業証書を授与さ 姿を感激の面持ちで見 ーンに映し出されると、 立つ姿が大きなスクリ つめていました。 校長は、「グライダー 太田校長から一人ひ 胸を張って壇上に

| 高穂の丘を303人が巣立 13日、同校体育館で行われ を持ち、努力を惜しまずに 気持ちを忘れないでくださ を、そして家族への感謝の 開く力をそして豊かな発想 のではなく自分の力で切り つの校訓(思索・友愛・創造) 進んでほしい。高穂中の三 与えられた事をこなす

長)の第34回卒業式が3月 高穂中学校(太田光則校 自

信と誇りを持つて飛

罐 を

一絆を紡いだ友、 さんが「平和へのバトンを いでほしい」と在校生へ。 ールと高穂の伝統を引き継 そして運動会、合唱コンク して志津南学区の今井愛音 い。」と祝辞を述べました。 答辞では、 卒業生を代表 親、先生方

> いきます」と力強く誓いま を述べ「試練も乗り越えて そして地域の皆さんへ感謝

モニーが響き渡りました。 唱し、体育館に美しい 「友よ~旅立ちの時~」を合 卒業生は合唱隊形になり

夢を高く積み上げて

べました。

志津南小

らは6年間の成長を感じた

げて」と励ましの祝辞を述 を持って、夢を高く積み上 長し、チェンジできる。 を積み重ねることで人は成 ジすることや、チャレンジ スに勇気を出してチャレン スを逃がさず、そのチャン 校長は「挑戦できるチャン 卒業証書授与の後、

ようです。

辞に込めました。 さい」と笑顔の大切さを祝 いっぱい笑って生きてくだ のだから、いっぱい泣いて いくら泣いても半分以下な 「人生の6割は笑って過ご す。あと4割は辛くて泣く。

とう」と合唱しました。 乗り大空に夢を託して旅立 気を翼にこめて希望の風に 最後に卒業生たちが「勇

くるみ保凛とした姿がスクリーンに



卒園児たちは

もりを忘れない、

いつまで

そして元気・勇気・笑

えられ、 よく入場しました。 に胸を張って元気 たたかい拍手に迎 全員で園歌を合 誇らしげ

みました。

気いっぱい歌い別れを惜し 顔ありがとう」と手話で元

写真が映し出され、

人が巣立ちました われ、5クラス47 第32回卒園式が行 長) では3月2日、 緑波くるみ保育 (服部登志夫園

あ かけ「さようなら僕たちの 張ったことを元気よく呼び 生」「みんなの声、手のぬく 保育園、桜の散る頃は1年 って、楽しかったこと、 に並び会場の皆さんに向

頑

路正之PTA会長は、 でした。 リーンに映し出されると、 る凛とした姿が大きなスク 卒園証書を手渡すと「あり めでとう」と一人ひとりに 唱 給食に、いろんな行事に取 そして園庭で採れた野菜は リレーなど頑張った運動会、 の五輪の花飾りのお遊戯や 環境の中、パステルカラー 保護者たちは集団の中です な声で答え、証書を受け取 り組んだ四季折々の思い出 を映像と共に語りかけ、 に感激もひとしおの面持ち くすくと育ったわが子の姿 がとうございます」と大き 服部園長は「自然豊かな したあと、服部園長が

はありません、いつも笑顔 とができ、これに勝る喜び た子どもたちを送り出すこ を忘れないでください」 緒に過ごし健やかに成長し 祝辞を述べられました。 続いて卒園児たちは壇 か

にとれらの

一部の苗木を貰

私が若草に家を持った時

ノもお別れ

サロン」は追分南会館 月14日、追分南子育て は若草第三集会所で3 会館で共に3月8日。 はかがやきの丘きらり ラブ」がまちづくりセ れ会を開きました。 で28日でした。 ンターで、「きらりん」 | 若草どんぐりクラブ_ 立つ友達を囲んでお別 保育園・幼稚園へと巣 てグループがそれぞれ | 若草おやこっこク

> 員が参加し、民生委員の手 若草おやこっこクラブ 若草おやこっこクラブの



声をそろえ「いただきます_

ラするお母さんとは対照的 来上がり、達成感でキラキ トッピング。とってもおい 物や生クリームを自分流に トケーキに、用意された果 もたち。上手に焼けたホッ 子どもたちが主役。ハラハ が、この日はエプロン姿の びました。声をそろえて「い ラした子どもたちの顔が並 ットプレートに生地を流し しそうなホットケーキが出 て自分でひっくり返す子ど てくれるホットケーキです いつもはお母さんが作っ 自信満々な顔つきでホ

作りを楽しみました。 きらりん

プレゼントに大満足

今では先 育って、 榴は立派 いました。 な庭木に 松と柘

柘榴の風格

ように世話をしていたもの 持ち帰り、移植して慈しむ 松などとともに大阪の家に ジ、沈丁花(じんちょうげ)、 取市の実家から、父がモミ くろ)の木があります。鳥 私の家に一本の柘榴(ざ な気がし てくれて 祖が私達 ていま いるよう を見守っ

薬学の道に進んだ縁で何か 有用な薬になる木を身近に 私が柘榴を選んだのは、 果汁は水虫、タムシなどに 皮の煎じ汁は下痢、止血に、 また、タンニンを含む果

「侘び」の趣さえ感じます。

太田俊作

別れ会になりました。 んばる子どもたちのたくま しさと笑顔溢れる楽しいお 4月から新しい世界でが

のようにお誕生会や歌を歌 親子28人が参加し、いつも きらりんのお別れ会には



根皮を乾燥させたものは石 榴皮(せきりゅうひ)と呼 す。というのも、柘榴の樹皮、 置いて育てたかったからで ばれる生薬 優れた市販薬があるので、 です。でも最近はそれぞれ 塗布する皮膚薬となるそう ことはありません。 私は柘榴を薬として使った

は残念ながら枯らしてしま

ち移植が難しい沈丁花だけ い受けたのですが、このう

駆虫薬とし 来、消化管 でいて、古 成分を含ん という有効 で、イソペ てきたから て用いられ レチェリン 古武士のような風格があり たちょっと食べにくいので 初めて咲き、その秋にはい あまり美味とは言えず、 た柘榴の木に真っ赤な花が 年の春、すっかり忘れてい 大変感動したものです。 くつかの立派な実ができて 移植後十数年経ったある 柘榴の実は果実としては 熟した実の外観には

> った後、 時間を過ごしました。 作って一緒に食べ、楽しい みんなでパフェを

どもたちは大満足でした。 トを1人ずつもらって、 最後にお別れのプレゼン

例で開いている若草文庫に ました。そしていつも隣の 三時のおやつを食べて遊び ん、お姉さんたちと一緒に 遊びに来る小学生のお兄さ 会には親子15人が参加、 どんぐりクラブ どんぐりクラブのお別れ



グルメサロンで

いひと時

牛すじ、大根、たまご、こ 31人が参加しました―写真。 おいしい味付けで、参加者 分を用意してもらいました。 前から買い出しや準備をし こん、牛スジが人気で一番 で完食しました。特にだい てもらい、当日は大鍋六つ でん&おにぎり) を開催し んにゃく、 ごぼ天…どれも になくなりました。 ボランティアの方に数日

みんなでお礼のカードを作 さんともお別れになるので、 大学のボランティアのお兄 公園で遊んでくれた立命館

リームをたっぷり乗せて、 ゴやバナナ等の果物と生ク ホットケーキを焼き、

おいしそうに食べました。

その後、みんなで歌をう

ました。みんなで賑やかに

転んだ…を公園で遊んでく りました。 れてありがとう。また、遊 「鬼ごっこ、だるまさんが

びに来てください」。可愛い

絵やお礼を書いたプレゼン

た。最後に中村成太町内会 しいひとときを過ごしまし ったり、笑顔いっぱいの楽 たったり、プレゼントを貰

会長も参加して、「町として

別れ会は親子32人が参加し トができあがりました。 追分南子育てサロン 追分南子育てサロンのお

> にエールを送られました。 と嬉しい言葉でお母さん達 子育てに応援を惜しまない.

最後になりまし

た民生委員の皆様 に心よりお礼申 をささえて下さっ のこのような機会 たが、各グループ

は3月9日グルメサロン(お 追分町内会「元気くらぶ」 評でした。 りも梅干味でさっぱりと好

うに食べていました。 ーツは別腹と全員おいしそ ただきました。おでんとお 入れのかぼちゃの羊羹をい にぎりで満腹でしたがスイ 締めに参加者からの差し

オルガン演奏で「春よ来い」 んなで歌い楽しいひと時を に」「琵琶湖周航の歌」をみ 「早春賦」「川の流れのよう その後、民生委員の電子 センターで平成29年度閉講 月7日、志津南まちづくり

志津南やすらぎ学級が3

式を開催し、35人が参加し

年度のテーマ「笑顔で仲良 すらぎ学級活動報告の後、

始笑いが絶えず、学級生か く学ぶ事ができました。終 いための対処法などを楽し いたことで、被害に遭わな 面白おかしく演じていただ オレ詐欺という身近な例を に盛り上がりました。オレ

本

となりました。

ら拭いていき、

やすらぎ学級

楽しく閉講式

が発表されました。

「笑って学べる!詐欺防止

まず参加した13人の皆勤賞

米 原 大野木

地区と交流会



12日、米原市大野木地区と 会(上田恒章会長)は3月 交流会を行いました―写真。 志津南学区社会福祉協議

い思い」など意見を交換し が素晴らしい」「今後への熱 のここが楽しい」「こんな所 動を支えている想い」「活動 から、両者が膝を交えて「活 会のご尽力で行われたもの で、従来の訪問型見学研修 これは草津市社会福祉協 米原市社会福祉協議

実施されました。 交流するスタイルに変えて 米原市大野木地区は正 志津南学区からは社協と

一ます。 り会」を設立し活動してい 法人大野木長寿村まちづく 活動の成果が素晴らしく、 ら取り組んでいる地域福祉 な町です。平成23年9月か 世帯、人口403人の小さ なく続く団体で、 す。全国から見学が絶え間 総務大臣表彰を受けていま に伊吹山を望む戸数139 に独立した組織「一般社団 昨年には地域の活性化で 昨年10月

社協福祉委員を中心に28人 が参加しました。 民生児童委員協議会の全員、

当に楽しかった」との声が 早速、

迎えし、「みんなで歌いま 講師に元志津南市民センタ 度の各サークル代表を決 染み深い名曲の数々を皆で 〜」と題し、学級生にも馴 しょう♪~よみがえる青春 明さんが選出されました。 れぞれ、和田基さん、鈴木 元気に歌いました。 ー職員の保田忠代さんをお 表後の「お楽しみ会」では、 め、委員長、副委員長にそ 各サークルの活動報告発 した。

れて意見交換をしました。 お互いの活動内容紹介をし を出発し、湖岸道路を通り あった後、3グループに別 交流会プログラムに沿って まり場」を見学し、その後 米原で昼食をとり1時過ぎ 30分にまちづくりセンター 感想を色紙に書いて相互に 交換しました。 に大野木地区に入りました。 父換後は参加者全員の思い、 当日は晴天に恵まれ9時 大野木地区の「た

いた後の懇談会では、新年 おいしいお弁当をいただ 取り組んでいったことが今 いう「課題解決型」の手法 るために何を解決するかと 鍵」だと思います。実行す 日の大野木地区の「成功の 「実行するための対策」に

ば成る」の思いを強くしま 今回の交流会では 品 恒章 「なせ

防止対策の寸劇など盛り沢

そして二人羽織による詐欺 遊び、楽器演奏、腹踊り、 師にお迎えしました。 ひょうたん島の皆さんを講 講座」と題し、ひょっこり

白黒ダンスをはじめ、

歌

山な内容で、会場はおおい

しく、参加者全員で盛り上 年の締めくくりに相応 志津南まちづくりセンタ

> ▽場所 ▽内容 マウスの使い方か ▽ワードがインストールさ 入力の仕方を学びます。 センター 多目的室 ださい。持ち込めない場 れたパソコンをお持ちく ら始め、スムーズな文字 志津南まちづくり

▽申し込み 前日までに申 ▽参加費 2000円 ▽定員 先着順 10人 合、ご相談ください。 込書と参加費を志津南ま

折々の記



面教師として、掃除は隅々 たとえである。この諺を反 いい加減な仕事をする人の 冠した川柳もある。横着で という諺がある。"居候"を きたものである。 幼少の頃から教えこまれて まできちんとするものと 四角な座敷を丸く掃き

ソコン入門講座

が、

げた「閉講式&お楽しみ会」 ▽日時 5月8日・10日・ ン入門講座」を開講します。 15日・17日 (火・木) 次の要領で「パソコ

> 電話 (563) 6206 ▽問い合わせ 志津南まち 持ちください。 づくりセンター (電話受付不可)

▽志津南まちづくりセンタ ▽4月20日 (金)·5月18日 ▽パソコンについての相談 (金) 13時~16時

あったか。正解は後者であ はたしてどちらがきれいで 見投げやりなやり方であっ 巾を止めずに払い切り、 は同じであるが、右端で雑 して折り返していた。もう た。二人ともこまめに水を 替えて雑巾をすすいでいた。 人は、左から右に拭くの

雑 巾 がけ考

の若いお手伝いさんの姿が 近くで机を拭いている二人 た。用談待ちのひととき 目に入った。一人は左端か あるとき老舗の番頭さん 商用で同業者をたずわ 右端でいっ 雑巾を止めずに動かすこと き掃除の基本は、とにかく れるのだという。 き返すときに置き去りにさ みが、雑巾を端で止めて引 られ、あるいは吸着したご の方向にあった。寄せ集め につきる。 この理屈にしたがえば拭 この違いは、 引き返すときは 雑巾の動き

たん雑巾を止めて下にずら ちづくりセンターまでお パソコンの駅 岡本町西町内会 ★フォレストローズ子供会 ★かがやきの丘町内会 ★若草6~8丁目町内会 ★若草1~5丁目町内会]毎月第2日曜日 |毎月第1・3土曜日]毎月第2・4土曜日 |毎月第2・4日曜日 |毎月第1·3日曜日 資源回収

は少し位置をずらして並進 いく。複数のモップの場合 されている。方向転換は口 のアリーナのモップがけに ル運動ではなく、一 する。要するにレシプロカ タリーターンで方向転換を 向転換をしていく。 跡を重ねて前進し、 ータリーターンで行い、と 折り返しではなくて、 にかくモップを押し進めて も、この基本が忠実に生か し、ロータリー部分では軌 -タリー運動である。 公民館のフロアや体育館 逐次方 一種のロ

軽く一蹴されてしまった。 現実を直視する女性たちに ひけらかした。「重箱や窓ガ "デキ女会"でこの屁理屈を ラスはどうするのよ」と、 よせばいいのに、ある (へりくつや)